
    العيـن

  باب الخاء والثاء والنون معهما ث خ ن خ ن ث يستعملان فقط .

 ثخن : .

 ثَخُنَ الشيء ثَخانةً .

 والرجل الحليم الرزينُ : ثَخينٌ .

 والثوبُ المكتِنزُ اللُّحمة والسدى - من جودة نسجه - : ثَخين .

 وقد أَثْخَنْتُهُ أي أثقَلْتُه .

 وأَثْخَنَ الرجلُ إذا اتخذ شيئاً ثخيناً أو ما به ثَخانةٌ وثِخَنٌ .

 خنث : .

 الخُنْثَى : وهو الذي ليس بذكرٍ ولا أُنثى ومنه أُخذ المُخَنَّثُ .

 ويقال بل سمي لتكسره كما يَخْنَثُ السقاء والجُوالق إذا عطفته .

 وخَنَثْتُ فم القِربة فانَخَنَثَتْ هي .

 ويقال للمُخَنَّثِ : يا خُناثةُ ويا خُنَيْثَةُ .

 ويقال للرجل : ياخُنَثُ وللمرأة : يا خَنَاثِ على بناء لُكَع ولكاعِ .

 وتَخنَّثَ : فَعَلَ فِعلهم .

 والخِنْثُ : باطن الشدق عند الأضراس من فوق وأسفلُ .

 ونُهِي عن اختِناثِ الاسقِية وهو كَسرُ أفواهِها باب الخاء والثاء والباء معهما خ ب ث

يستعمل فقط .

 خبث : .

   خَبُثَ الشيءُ خَباثةً وخُبْثاً فهو خبيثٌ

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

http://www.tcpdf.org

